

## LA DIGNITÉ HUMAINE



Le Canada œuvre à la protection et à la préservation de la dignité humaine des personnes les plus pauvres et les plus vulnérables, notamment celles qui n'ont pas accès

à des services essentiels et celles qui subissent les répercussions dévastatrices des conflits et des catastrophes naturelles. Ses investissements en matière d'aide internationale peuvent contribuer à assurer un meilleur accès à de bons soins de santé et à une nutrition suffisante, à une éducation de qualité et à une aide humanitaire au moment où elle est nécessaire. Parmi les efforts continus qui sont déployés, mentionnons ceux qui soutiennent la lutte contre les maladies infectieuses comme la poliomyélite, le VIH/sida, la tuberculose et le paludisme et ceux qui visent à doter les enfants et les jeunes adultes de compétences qui constituent les fondements d'un apprentissage tout au long de la vie.

## SANTÉ ET NUTRITION

Affaires mondiales Canada appuie des programmes de santé et de nutrition à l'intention des populations les plus pauvres et les plus vulnérables, en partenariat avec des gouvernements de pays en développement, organisations internationales et des partenaires non gouvernementaux. Les initiatives que soutient Affaires mondiales Canada visent à :

- réduire la mortalité maternelle;
- mettre fin aux décès évitables chez les nouveau-nés et les enfants de moins de cinq ans;
- empêcher la propagation et l'émergence de maladies infectieuses;
- accroître l'accès à des aliments nutritifs et à des suppléments de micronutriments (particulièrement pour les femmes, les adolescents, les enfants et les nouveau-nés);
- combler les lacunes et accroître l'accès à la santé et aux droits sexuels et reproductifs.

Ces initiatives ont pour but de renforcer les capacités locales de fournir des services et des soins de santé efficaces. Elles visent également à améliorer les capacités en matière d'élaboration de politiques, de planification et de prise de décisions. Cela peut se faire, par exemple, en appuyant la collecte et l'utilisation de données non regroupées sur la santé et sur le recours aux services de santé.

En 2016-2017, le Canada a pris plusieurs nouveaux engagements de financement importants pour s'attaquer aux problèmes de santé dans les pays en développement.

Le 8 mars 2017, le premier ministre, Justin Trudeau, et la ministre du Développement international et de la Francophonie, Marie-Claude Bibeau, ont annoncé un financement de 650 millions de dollars sur trois ans pour la santé et les droits sexuels et reproductifs. L'appui du Canada portera plus spécifiquement sur l'offre de services complets d'éducation sexuelle, sur le renforcement des services de santé reproductive et sur l'accès à la planification familiale et à des moyens de contraception.

Ce financement aidera à prévenir et contrer la violence sexuelle et fondée sur le genre, y compris les mariages d'enfants et les mariages précoces et forcés, ainsi que la mutilation génitale féminine et l'excision. Il contribuera également au soutien du droit des femmes de choisir un avortement sûr et légal et d'avoir accès à des soins post-avortement.

Les 16 et 17 septembre 2016, le Canada a réuni à Montréal des chefs de file mondiaux en matière de santé à l'occasion de la cinquième Conférence de reconstitution des ressources du Fonds mondial de lutte contre le sida, la tuberculose et le paludisme. Sous la direction du Canada, la Conférence a permis d'obtenir des engagements de financement de près de 12,9 milliards de dollars US pour soutenir des programmes qui sont axés sur la prévention, le traitement et les soins, ainsi que le renforcement des systèmes de santé. Lors de cette conférence, le premier ministre a annoncé que le Canada verserait 804 millions de dollars au Fonds mondial sur trois ans.

En 2016, le Canada a versé 216 millions de dollars au Fonds mondial. Ce fonds a permis de sauver plus de 20 millions de vies depuis 2002, en faisant en sorte que 9,2 millions de personnes reçoivent un traitement antirétroviral, 15,1 millions de nouveaux cas de tuberculose infectieuse aient été dépistés et traités, et 659 millions de moustiquaires de lit aient été distribuées.

En 2016, Affaires mondiales Canada, par l'intermédiaire de l'Organisation mondiale de la Santé, a fourni plus de 2,5 millions de traitements contre la diarrhée, la pneumonie et le paludisme à des enfants de moins de cinq ans en République démocratique du Congo, au Malawi, au Mozambique, au Niger et au Nigéria. Le Canada aura versé 75 millions de dollars entre 2011 et 2018 au programme